



SIN PROTOCOLO

DEL GUINDA AL VERDE OLIVO

JOEL SAUCEDO

Las redes sociales se dispararon como metralla en contra de la decisión de militarizar la Guardia Nacional (GN).

Por todos lados se difundieron mensajes de cuando el hoy presidente Andrés Manuel López Obrador y allegados, se oponían a la militarización iniciada por gobiernos anteriores.

Este fin de semana la mayoría de Morena y aliados en la Cámara de Diputados, formalizaron lo ya existente.

Desde la creación de la Guardia Nacional, con mando civil, inició la mudanza hacia su control desde la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

¿Y si no, cómo se explica que este año la Sedena y la GN en conjunto ejercen un presupuesto de 170 mil millones de pesos, 80% más que en 2020?

El discurso oficial rechaza que se haya militarizado al país, aún cuando en los hechos es todo lo opuesto.

De los 115 mil integrantes de la Guardia Nacional, la mayoría son elementos del Ejército y la Marina.

Desde las oficinas de la Sedena salieron los oficios y las indicaciones para el despido paulatino de integrantes de la Policía Federal y de la histórica Policía Federal de Caminos. Las protestas y reclamos están en los medios de comunicación que dieron cuenta de ello de manera puntual. Como muestra de la militarización es que actualmente todas las carreteras, puertos y aeropuertos están bajo resguardo de militares con la casaca de GN.

Es el caso del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y el recién inaugurado Felipe Ángeles. El Tren Maya tiene a un militar al frente de los trabajos; es otro de los

ejemplos que han llevado a vestir a la 4T del color verde olivo. Ningún país de América Latina sigue esa ruta, y donde se ha puesto en práctica, el fracaso ha sido brutal.

Es evidente que, en cuatro años del actual gobierno, la policía de López Obrador no se ha consolidado. Ese proceso tardará al menos otro año.

Y al ser militares la mayoría de los elementos de la GN, su capacitación es limitada en cuanto al trato a la población civil. De acuerdo a la organización Causa Común, sólo el 29% de los elementos de la GN logró obtener el Certificado Único Policial (CUP).

Durante los primeros cuatro meses de este año, la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) recibió 106 quejas contra la GN.

Además, en estos días se aprobó la militarización las calles, contra la promesa del inicio de mandato de regresar el Ejército a los cuarteles.

PROSPECCIÓN... En 2015, la entonces diputada del PRD y presidenta de la Comisión de Salud de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (PRD), Nora Arias Contreras, propuso elevar a rango de ley el "Médico en Tu Casa", el cual fue aprobado por unanimidad. El programa que atendía a domicilio los grupos más vulnerables de la capital, fue borrado por el gobierno de Claudia Sheinbaum, pero durante la campaña candidatos a alcaldes y a diputados de la Alianza Va por la CDMX, firmaron la promesa de devolverlo a la ciudadanía. Su reaparición inició en la alcaldía Miguel Hidalgo con Mauricio Tabe. El exhorto de Arias Contreras es volver a hacerlo ley y regresarlo a todas las alcaldías.

Twitter: @JoelSaucedo
saucedosj@yahoo.com.mx